



STIMdéveloppement

STIMUBANQUE

Ouvrez votre Coeur pour faire battre celui des autres

Paris, le 5 mars 2014

Chers Collègues, Chers Amis,

STIMdéveloppement continue ses activités d'enseignement de la stimulation cardiaque dans les pays en voie de développement et ce, en envoyant des missions pour poser des pacemakers avec nos collègues dans leurs hôpitaux chez leurs patients.

Au cours de 2013, nous avons effectué 3 missions : Pascal Sagnol a effectué une mission en Mauritanie. Nous avons effectué une mission à Dakar et une mission au Congo Brazzaville. Dakar est un grand succès puisque depuis plus de 15 ans, nous travaillons avec eux. Il y a 15 ans, nos collègues sénégalais posaient 5 pacemakers par an, ils en posent maintenant 150 par an ! Quant au Congo Brazzaville, c'est la première fois que des stimulateurs cardiaques étaient posés, ceci a été fait en enseignant au Docteur Stéphane Ikada la technique. D'autres missions seront bien entendu nécessaires pour parfaire son expérience. Plusieurs pays anglophones nous ont demandé d'effectuer des missions d'enseignement sur place. En effet, la stimulation cardiaque est là-bas assurée par des missions d'étrangers mais qui n'enseignent pas à nos collègues locaux les rudiments techniques.

Nous allons donc développer au cours de l'année 2014, des programmes de collaboration avec les pays anglophones, probablement le Ghana, peut-être l'Ethiopie...Le Nigeria est demandeur mais, pour l'instant, c'est nous qui sommes réticents !

L'activité de stimulation cardiaque s'intègre au sein de l'Association Cardiologie et Développement qui a 3 buts : soins, enseignement, recherche, et qui, tout en s'appuyant sur le réseau de la stimulation cardiaque, a développé des actions en faveur du rhumatisme articulaire aigu, des lésions cardiovasculaires de la drépanocytose et de l'hypertension artérielle sévère en Afrique. Tout ceci n'est possible que grâce à votre engagement et à votre soutien notamment financier.

Au nom de toute l'association, je vous remercie.



Professeur Xavier JOUVEN

STIMdéveloppement -

Hôpital Européen Georges Pompidou – Pr Xavier JOUVEN - Service de Cardiologie 1 – 20 rue Leblanc- 75015 PARIS
Tél. : (33).01.56.09.36.82 Fax : (33).01.56.09.26.64 E-mail : xavier.jouven@egp.aphp.fr